

## JUNG QUEL VISIONNAIRE !

Ma lecture du jour, encore lui !  
CG Jung... quel visionnaire !

« ...c'est-à-dire qu'en lieu et place de l'être individuel et concret, surgiront les noms d'organisations. Il en résulte inmanquablement que la responsabilité morale de l'individu est remplacée par la raison d'État. À la place d'une différenciation morale et spirituelle de l'individu surgit la prospérité, la distraction, l'augmentation du niveau de vie ; dans cette perspective, le but et le sens de la vie individuelle (la seule réelle) ne réside plus dans le développement et la maturation de l'individu, mais dans l'accomplissement d'une raison d'État, imposée à l'homme du dehors, dans la réalisation donc d'un concept abstrait qui a tendance, en définitive, à tirer à lui toute la vie. L'individu se voit privé de plus en plus des décisions conscientes, de la conduite et de la responsabilité de sa vie ; en contrepartie, en tant qu'unité sociale, il sera régenté, soigné, administré, éduqué... dans des unités d'habitation confortables et conformes, amusé selon des loisirs préfabriqués, l'ensemble culminant dans une satisfaction et un bien-être des masses qui constitue le critère idéal.

(...) On confond en général la conscience de soi avec la connaissance de son moi conscient. Ainsi ce qu'on appelle conscience de soi n'est le plus souvent qu'une connaissance réduite de ce qui se déroule dans la psyché humaine. L'homme réputé normal ne dispose que d'une connaissance fort limitée de lui-même »